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P�l�
TF�Cdl� ¯A�� ,rt§w� T}A�¤ ,Ty�Amt�¯� X¶AFw�� �A�Ay� �yl�� �b}�
,TyFAys�� :�¯A�m�� �� ry�k�� ¨� ��Ð¤ ­d§�ztm�� Tym¡±� ¤Ð ©CA�t�� ªAKn��¤
¯A�� r�AKm�� �yl�� ��m§ ,�Ays�� �@¡ ¨� .��� ,T§CA�t�� ,Tyn�¯� ,Ty�Amt�¯�
�wRw� .rt§w� ¨� Ahn� rb`m�� QA�J±� º�C�� Tmthm�� �AsF¥ml� ¾�d��¤ Ay���
�yt§ �A� CAV� ry�w� ¨� ��mt§ �dh�� .�Ays�� �@¡ �mR �Cdn§ �¤rKm�� �@¡
��Ð¤ ,�y`� �wRwm� �l`t§ Amy� �wRw� �y�d�tsml� �A`�� ©�r�� d§d��
Tflt�� �¯A�� Yl� TqbW� ,(Big Data) ­rybk�� �A�Ayb�� �Aynq� ��d�tFA�
�kK� ��d�tF� T�A� ��C � �� .��� ,­CA�t��¤� ,T�A`�� T�O�� ,T�Ays�� ,��±A�
T�l�� T��A`m� TmmOm�� (StandfordNLP) Tybtk� ��zy� ��d�tF� �� �§� �Of�
�AqybWt�� T��rb� rt§w� Th��¤ �®� �� �A�Ayb�� �m� d`� (NLP) Ty`ybW��
rt§w�¤ , �A� �kK� ¨�Amt�¯� �}�wt�� �¶AF¤  � �¶Atn�� �rhZ� .(TwitterAPI)
�wO��� ¨� d�As� ­dyf� di� �A�Ayb� CdO� ��m�  � �km§ , QwO��� ¢�¤ Yl�

.�S�� Ty�y��rtF� ��C�r� ÐA��¯ Tym¡¯� T��A� ,T�A� Tyhy�w� ��rJ¥� Yl�

r�AKm�� �yl�� ,rt§w� ,Ty�Amt�¯� �AkbK�� ,­rybk�� �A�Ayb�� :Ty�Atfm�� �Amlk��
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Abstract

The analysis of social media data, especially Twitter, has become a field of study and
a business activity of growing importance. It can derive value related to the different
domains, political, social, security, commercial, etc. In this context, sentiment analysis is
still a promising research discipline for organizations interested in the opinions of people
expressed on Twitter. The subject of this thesis is in line with the previous topic. It
consists in providing a general framework making it possible to clearly identify the ge-
neral opinion of the users with regard to a given subject, using the Big Data techniques,
applied to the different domains eg, Security, Tourism, Public Health, Trade, etc. A
use case is well detailed where after collecting the data through the Twitter API, the
analysis is done using the features of the StanfordCoreNLP library, designed for natural
language processing (NLP). The results show that social media in general, and Twitter
in particular, can effectively serve as a source of extremly usefull data to obtain key
indicators for better decision-making or strategy guidance.

Keywords : Big data, Social networks, Twitter, Sentiment Analysis
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Résumé

L’analyse des données des médias sociaux, en particulier les données de Twitter, est de-
venue un domaine d’étude et une activité commerciale d’une importance grandissante.
Elle permet de tirer de la valeur liée au différents domaines, politique, social, sécuri-
taire, commercial, etc. Dans ce contexte, l’analyse des sentiments est un domaine qui
montre un intérêt grandissant dans nos sociétés car plusieurs organismes dans différents
domaines s’interessent de plus en plus aux opinions des gens exprimés sur Twitter. Le
sujet de ce mémoire s’inscrit dans cet thématique. Il consiste à proposer un framework
générale permetant d’identifier clairement l’opinion générale des utilisateurs par rapport
à un sujet donné et ce en utilisant les techniques du Big Data, appliquées aux différents
domaines e.g, Sécurité, Tourisme, Santé Publique, Commerce, etc. Un cas d’utilisation
a été bien détaillé oû après avoir collecté les données grâce à l’API Twitter, l’analyse
a été faite en utilisant les fonctionnalités de la bibliothèque StanfordCoreNLP, conçue
pour traitement du langage naturelle. Les résultats obtenus démontrent que les médias
sociaux en général et Twitter en particulier, peuvent effectivement servir de source de
données permettant d’obtenir des indicateurs clés pour une meilleure prise de décision
ou orientation de stratégies.

Mot Cléfs : Big data, Réseaux sociaux, Twitter, Analyse de Sentiment
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